

Hasta última hora han durado las negociaciones. De entrada, no hay acuerdo en la asamblea que hoy acederá a la agrupación socialista de Palma-Levante. Se presentarán, con toda probabilidad, tres listas.

Falta menos de un mes para el congreso que debe elegir el nuevo secretario general de la Federación Socialista Balear. Las distintas familias se han movilizado en las últimas horas. La nueva bandera

es el oficialismo. Todos apuestan por el consenso, aunque por diferentes medios. Esta es la historia de la *conspiración*. Una historia todavía inacabada y difícil de entender.

El futuro de la Federación Socialista Balear comienza a decidirse hoy

## La historia de una 'conspiración'

J. TORRES BLASCO. Palma

«Las flores también se suicidan». Aparentemente la frase no tiene ningún sentido. Sin embargo éste era el comentario con que un militante de Aliatge (una de las tres familias socialistas que componen la lista que se considera mayoritaria y que inicia hoy, en la asamblea de la agrupación de Palma-Levante, su escalada al V Congreso) definía la nueva participación de Emilio Alonso y su grupo en la carrera política tres años después del último congreso.

La historia de Emilio Alonso es una historia vieja dentro de la Federación Socialista Balear (FSB). En 1974 Emilio Alonso y Ramón Aguiló -hoy alcalde de Palma- se dieron cuenta que, cada uno por libre, querían fundar el Partido Socialista. Hasta el IV congreso -con un interregno corto poco antes de las elecciones legislativas de 1982- éste grupo, con la presencia de Félix Pons, gobernó el partido con el adjetivo de *oficialismo*. El IV congreso supuso un aparente vuelco.

### Conspiración

Socialismo y Autonomía, una corriente que Joan March -un *conspirador* nato que mereció los elogios de Enrique Tierno Galván en su libro *Cabos sueltos*- montó a golpe de teléfono se hizo con la mayoría. Tres años después se vuelve a hablar de cambios.

Oficialmente no hay un nombre para sustituir al secretario general. Hasta mayo nada se decidirá. De los resultados de la asamblea de hoy -y la que celebrará la semana que viene la agrupación de Poniente- dependerá el futuro. Ambas suponen un cuarenta por cien de los delegados.

Aparentemente el próximo congreso socialista iba a ser un congreso tranquilo. Teóricamente todo estaba pactado. Hacía mucho que la FSB no *lavaba en casa sus trapos sucios*. Este año -aparentemente- se había conseguido, se había logrado un consenso. No era cierto.

El alcalde de Calviá, secretario general de la UGT, Francisco Obrador, después de pedir prudencia a los asistentes, comentó en una reunión un ambicioso proyecto de renovación. Prudencia no hubo ninguna y distintas fuentes filtraron a la prensa lo tratado. Lo que algunos presentaban como un golpe de mano fue recogido por Josep Moll que le llegó a ofrecer un puesto en la Ejecutiva.

Hacia falta un *consenso mayor* y se buscó ayuda. Acudieron dos grupos: Aliatge, grupo de abogados jóvenes, e Izquierda Socialista. La respuesta no se hizo esperar. Emilio Alonso, que había sido descabalgado tres años antes de la presidencia de la FSB por una maniobra de última hora, aseguró que ese acuerdo no era un consenso real, sino un *pacto contra natura*. Como alternativa propuso la vuelta al oficialismo. O -según dijo ayer- «Lo que proponemos es volver a hacer el partido».

El propio Alonso encabezaría la candidatura de delegados a la lista de Poniente y se situaba a Miguel Oliver, ex se-



Miguel Oliver



Josep Moll



Emilio Alonso



Joana Gual

### Joana Gual puede encabezar la tercera lista de delegados al congreso

cretario general de Pesca, como cabeza de lista en Levante. El anuncio desató una guerra de nervios. Todos se definieron como oficialistas. Incluso otro grupo surgió para hacer frente a las otras dos listas. Joana Gual, concejal del Ayuntamiento de Palma, podría encabezar la lista de Levante. Hoy por la mañana se decide. Joana Gual informó ayer tarde que estaba contactando con diversos sectores del partido por ver si aceptaba.

Miguel Oliver, Carlos Aguiló y, probablemente, Joana Gual encabezarán hoy las tres listas. De la elección de delegados dependerá el próximo secretario general. Josep Moll no niega que le gustaría continuar aunque si se encuentra otro candidato se retiraría. Según Moll no hay grandes diferencias entre las distintas opciones.

Esta postura es compartida por el alcalde de Palma, Ramón Aguiló que afirma que no tiene nada que ver con la *tercera lista*. Aguiló, está en contra de las corrientes de opinión. «Lo que tenga que decir lo diré en la asamblea. Lo que no voy a hacer es participar. Nadie me ha

### Las diferencias personales han impedido llegar a la asamblea con acuerdo

pedido que encabece ninguna lista ni tengo intención. Estoy en contra de las corrientes».

Joan March, muy locuaz en otras ocasiones, habla poco. Se limita -dice- a organizar. Emilio Alonso sigue hablando de pactos pero «con quienes se identifican con el proyecto mayoritario de Felipe González. Creo que Izquierda Socialista no comparte este proyecto».

### Adiós a la izquierda

Izquierda Socialista va en el mismo grupo que Socialismo y Autonomía. Hace tres años, la ayuda de Izquierda Socialista -dirigida entonces por un belicoso Luis Azpíroz- fue decisiva para el triunfo de la corriente de March. Posteriormente, unos y otros, se encargaron de desactivarla. La decisión se tomó en el chalé del Puerto de Andraitx, donde veraneaba Felipe González en los días del Azor.

Todos los grupos coinciden en que se juega mucho en la asamblea de hoy. Confidencialmente o en público la continuidad de Josep Moll se pone en entredicho. Esta es, la historia de la *conspiración*.

### Las claves semiocultas de un congreso polémico

J.T.B.

Lo que hoy se decida en la asamblea de la agrupación de Palma-Levante no se puede entender sin tener en cuenta una serie de puntos. Estas son algunas de las claves:

■ **El nuevo oficialismo.** Hasta hace poco ser *oficialista* no vendía nada en la FSB. Hoy las cosas han cambiado y los tres grupos se identifican, por distintas razones, con el oficialismo. Socialismo y Autonomía porque son los que gobiernan, el grupo de Emilio Alonso porque quiere rehacer el partido para que vuelva a la política mayoritaria y los de la *tercera lista* porque consideran que éste papel siempre les ha correspondido a ellos.

■ **El Proyecto Obrador.** Francisco Obrador, desde fuera del partido, manteniendo contactos con otros partidos -incluyendo concejales de UM- diseñó un proyecto de cambio en la política de la FSB que posibilitara la consecución del gobierno de la Comunidad Autónoma. Esta idea fue interpretada, por algunos, como una maniobra contra el tandem March-Moll. Posteriormente ocurrió todo lo contrario. La respuesta de la Ejecutiva fue favorable.

■ **Izquierda Socialista.** La presencia de Izquierda Socialista en la lista mayoritaria sorprendió nada más conocerse. Izquierda Socialista sólo semantendrá hasta las puertas del congreso. Los actuales dirigentes no tienen nada que ver con quienes en 1985 gobernaron la agrupación de Palma.

■ **Tercera lista.** Hoy por la mañana se decidirá si Joana Gual encabeza una tercera lista en la asamblea de la agrupación de Palma. La candidatura está inspirada por los *antiguos oficialistas*, entre ellos Josep Alfonso, José Luis Mádico, Marta Llompard y Gerard Garcías. Estos dos últimos, al ser vocales de la actual Ejecutiva, acuden al congreso por derecho propio.

■ **El 25 por ciento.** El 31 congreso federal del PSOE fijó un porcentaje del 25 por cien de participación de las mujeres en los órganos de dirección del partido. Todos los grupos han intentado conseguir que, en sus listas, participara el mayor número de mujeres posibles.

■ **El regreso de Alonso.** La vuelta de Emilio Alonso a la carrera política local desató una guerra de nervios en distintos sectores del partido. El *fichaje* de Miguel Oliver supuso, según los actuales gobernantes, la ruptura de un pacto de neutralidad que sirvió para elegirlo secretario general de la Ejecutiva Comarcal.

■ **La incognita del secretario general.** Oficialmente sólo Josep Moll se mantiene como candidato a la secretaría general. Sin embargo afirma que si es preciso se retirará en beneficio de una candidatura de auténtico consenso.

■ **Félix Pons.** El presidente de la FSB, Félix Pons, no participa oficialmente en el congreso. De ser así, rompería lo que ha sido normal hasta ahora.

## Cort ha invertido trescientos millones en rehabilitar viviendas

TORRES BLASCO. Palma

El Ayuntamiento de Palma, a través del Patronato Municipal de la Vivienda, ha invertido trescientos millones de pesetas en la rehabilitación de las viviendas. Casi siempre por vía indirecta ya que Cort entiende que debe ser mediante la iniciativa privada la que lleve a cabo. Lo que el consistorio hace es conceder becas de investigación.

Por cuarto año consecutivo, el Ayuntamiento ha presentado sus Premios de Rehabilitación para obras realizadas entre enero de 1987 y junio de 1988.

Según el concejal de Urbanismo, Gerard Garcías, el que más actúa en rehabilitación es el ayuntamiento. Garcías informó de la demanda de viviendas en el casco antiguo aunque dijo no poseer datos concretos.

El pasado año, los premios de rehabilitación quedaron desiertos. Este año se prevé que no ocurra lo mismo.

Informó ayer el concejal responsable de Urbanismo que, efectivamente, el pasado año se presentaron pocos proyectos y que para esta nueva edición se había acordado que en caso de ocurrir lo mismo y si se entendiera que ninguno era aceptable se premiaran otras iniciativas que no hubieran concurrido.

En la junta rectora del Patronato de la Vivienda, en su reunión del pasado día 12, se fallaron tres becas.

La primera de ellas una beca de investigación para la rehabilitación social del Puig de Sant Pere. La propuesta es de Jesús Vicens Vich y ha obtenido medio millón de pesetas.

La segunda, de categoría b, corresponde al programa de rehabilitación de Es Jonquet. Su importe es de 750.000 pesetas y ha sido elaborada por un equipo cinco personas.

En la categoría c ha correspondido la beca a Juan Carlos Iastre Barceló por un trabajo sobre el monasterio de Santa Clara y su entorno.

Gerard Garcías informó de la importancia que, a su juicio, se da al casco antiguo, concretamente al Puig de Sa Calatrava y Sant Pere, donde se han rehabilitado 115 viviendas.

Este hecho puede provocar una cierta especulación que el concejal no cree que, por ahora, sea grave.

## Iniciado el trámite para intentar cubrir Sa Riera

TORRES BLASCO. Palma

Con la solicitud del informe a la Comisión del Patrimonio se ha iniciado el trámite para proceder a la cobertura de Sa Riera, tal como acordó el pleno municipal.

El concejal de Urbanismo, Gerard Garcías, informó de este trámite y consideró que no eran ciertas las interpretaciones de victoria formuladas días antes por los partidos de oposición.

El informe del patrimonio es vinculante. La impresión del concejal es que es muy difícil su cobertura pero anunció que si se vota a favor, el acuerdo será respetado.

### Empezar

El concejal Garcías entiende que la oposición se equivocó y ahora ha tenido que reconocer su error y volver a iniciar los trámites por la vía legal.

La cobertura de Sa Riera se votó en un pleno y posteriormente fue recurrida por incumplir algunos aspectos formales.